

## Necrologías

### EMILE ROUX

(1853—1933)

Pierre Paul Emile Roux nació el 17 de diciembre de 1853 en Confolens, Charente, Francia. Dedicó su vida al estudio de la medicina y fue discípulo a quien dispensó gran confianza De-claux, maestro de la Química.

En 1878 empezó a colaborar con Pasteur en trabajos tales como el análisis de los virus, el cólera aviar, etc., y contribuyó grandemente a las investigaciones sobre el carbón bacteridiano.

En 1883 estudió en Egipto el cólera en compañía de Nocard, Strauss, y Thuillier; en 1884 practicó investigaciones, en asocio de Pasteur, sobre la rabia; en 1885 publicó sus trabajos sobre el mal rojo; en el Congreso de Budapest, dio a conocer sus investigaciones sobre el suero antidiiftérico.

Las investigaciones que llevó a cabo en asocio de Chamber-land y Yersin, sobre las toxinas microbianas, sentaron las bases para la elaboración de los sueros antitóxicos.

En 1904 sucedió a Declaux en la Dirección del Instituto Pasteur.

Fue Miembro de las Academias de Medicina y de Ciencias de París; Caballero de la Legión de honor; Oficial y Gran Cruz.

Pasteur le consideró como uno de sus discípulos predilec-tos, a tal punto que sus compañeros en la Escuela Normal decían que Pasteur había logrado otro descubrimiento: el de haber encontrado a Roux.

La base de la sueroterapia antidiiftérica se debe a Behring, a quien Roux rindió siempre justicia.

Con los trabajos sobre la aplicación práctica del suero antidiiftérico, Roux se conquistó el título de "Salvador de la infancia".

La amplitud mental de Roux le permitía apreciar justa-mente la distinción entre lo que era aceptable dentro del cam-po de la razón o de la hipótesis y exponía en pocas palabras pro-blemas complejos de carácter científico.

Como organizador poseía cualidades notables, pues a él se debe la creación de varias e importantes secciones, dentro del Instituto Pasteur, tales como el Curso de Microbiología para extranjeros apasionados por esta rama de la medicina; dirigió la construcción del Instituto Pasteur de Garches, en donde se elaboran los sueros. Además atendía, aunque indirectamente, a las sucursales del Instituto en otras Colonias y asimismo se le consultaba sobre Instituciones particulares.

Compartía con todos en las diferentes materias que dominaba; aceptaba razonamientos; tenía fe en la ciencia y se preocupaba porque los demás aprendieran a amarla.

Hombre de por sí humilde, no daba importancia a los honores, títulos, etc., y sólo apreciaba en cada individuo su valor moral e intelectual.

Dedicó todas sus remuneraciones, recompensas, etc., al mejoramiento de los laboratorios del Instituto Pasteur y al Hospital; hombre metódico, dedicaba la mañana a la administración del Instituto, la tarde a la enseñanza e investigaciones científicas, y la noche a la lectura y crítica de trabajos.

Respecto a sus libros se oía con frecuencia esta frase: "Travaille t'on dans les laboratoires".

La muerte de su discípulo Calmette, a quien estimaba profundamente, vino a amargar sus últimos días.

Después de una vida de merecimientos, murió el Profesor Roux el 3 de noviembre de 1933.

Alberto Abondano Herrera